# ESTUDIO SABIDURIA - CAPITULO 12 (leer todo el capítulo)

Hoy vamos a meditar en el **capítulo 12 de Proverbios**, un capítulo lleno de sabias enseñanzas de parte de Salomón. Este capítulo contrasta la sabiduría con la necedad, y nos invita a vivir de acuerdo con principios que nos acercan a Dios y nos dan una vida plena. Vamos a profundizar en algunos de los versículos clave y ver cómo podemos aplicar esta sabiduría en nuestra vida diaria.

Ver 1 El que ama la instrucción ama la sabiduría. Mas el que aborrece la reprensión es ignorante.

La sabiduría comienza cuando estamos dispuestos a recibir disciplina. Muchas veces, como seres humanos, nos cuesta aceptar la corrección porque nuestra carne se siente herida por la crítica. Sin embargo, la corrección no es para destruirnos, sino para edificarnos. El sabio busca aprender, crecer y mejorar, por lo tanto, ama la disciplina porque sabe que a través de ella puede acercarse más a la sabiduría de Dios.

**Disciplina en la vida cristiana**: En el contexto cristiano, la disciplina es la corrección y la formación moral que Dios utiliza para moldear el carácter de sus hijos, Implica seguir los principios de la Biblia, aceptar correcciones constructivas, y vivir de acuerdo con la voluntad de Dios. Porque nos enojamos

Ver 4 La mujer virtuosa es corona de su marido; Mas la mala, como carcoma en sus huesos.

#### 1- La Virtud Como Un Tesoro

Este versículo no solo habla de la mujer, sino también de cómo las acciones de cada uno impactan a los que están a nuestro alrededor.

**Virtud:** Es el hábito de hacer el bien de manera consistente, y se refiere tanto a la moralidad de una persona como a las acciones que demuestra a través de sus comportamientos, actitudes y decisiones. **La mujer virtuosa** se presenta como una bendición para su esposo, para su familia y para la comunidad. Ella es un ejemplo de sabiduría y de integridad.

Pero, igualmente, el versículo nos alerta sobre el impacto de las malas decisiones.

Aquí, "carcoma" hace referencia a un insecto que destruye la madera, se compara a un daño que destruye desde adentro. La carcoma se infiltra lentamente en la madera, debilitándola y, finalmente, destruyéndola. De la misma manera, una persona que hace avergonzar o actuar mal a su pareja (en este caso, la esposa) puede causar un daño emocional profundo y lento, afectando la relación y la paz del hogar.

La vergüenza, la deshonestidad o la falta de sabiduría no solo nos afectan a nosotros, sino también a las personas cercanas. Debemos ser conscientes de cómo nuestras acciones pueden construir o destruir relaciones.

### Ver 15. El camino del necio es derecho en su opinión; Mas el que obedece al consejo es sabio.

### 2- La Importancia de Escuchar Consejos

El necio se cree infalible. Ósea, se cree que **no puede fallar** o **no puede equivocarse**. Siempre está seguro de que su camino es el correcto, sin importar lo que los demás digan. En cambio, el sabio escucha, busca consejo y está dispuesto a aprender de los demás. No se trata de ser perfecto, sino de ser humilde y estar dispuesto a escuchar las voces sabias que Dios ha puesto a nuestro alrededor.

En nuestra vida diaria, ¿estamos dispuestos a escuchar? ¿O nos cerramos a la posibilidad de que otros nos ofrezcan sabiduría? La humildad de escuchar es una gran virtud que Dios valora profundamente.

Ver 18. Hay hombres cuyas palabras son como golpes de espada; Mas la lengua de los sabios es medicina.

## 3- El Poder de las Palabras

¿Cuántas veces nuestras palabras han herido a otros?

Las palabras tienen un poder increíble.

- Pueden levantar el ánimo
- sanar el corazón
- pero también pueden destruir.

El sabio sabe cómo usar su lengua de manera que sea un instrumento de sanación. Reflexionemos sobre cómo usamos nuestras palabras en nuestra vida diaria. ¿Son nuestras palabras como una espada, que hiere, Estas palabras son cortantes, agresivas, o despectivas, y su efecto es como una espada, que corta? Por ejemplo: puede ser la espada del **Insulto**: "Eres un inútil." "¿Por qué no te callas, siempre haces todo mal?"

Los insultos destruyen la autoestima de una persona y la hacen sentir despreciada o sin valor.

O la espada de **Criticas:** "Siempre fracasas, ¿por qué sigues intentándolo?" "Eres un desastre, nunca haces nada bien."

Este tipo de críticas no son constructivas y solo buscan señalar los errores de la persona, sin aportar ayuda o comprensión.

O que de la espada de las **Comparaciones**: "Mira a tu hermano, él siempre hace las cosas bien, ¿por qué no puedes ser más como él?" "Si fueras más inteligente, no estarías en esta situación."

Las palabras que son como espada son aquellas que hieren profundamente a las personas, dejando cicatrices emocionales. El poder de nuestras palabras es inmenso, y es importante ser conscientes de cómo nos comunicamos, buscando siempre hablar con palabras que sean medicina que sanan, en lugar de causar daño, Edifiquen y den un efecto positivo y sanador sobre el corazón y la mente de las personas.

Ver 20. Engaño hay en el corazón de los que piensan el mal; Pero alegría en el de los que piensan el bien.

Los "que piensan el mal" son aquellos que tienen en su corazón pensamientos corruptos, maliciosos, o egoístas. Estas personas, en lugar de buscar el bien, están centradas en hacer daño, manipular situaciones o engañar a otros. El "engaño" no solo se refiere a mentir de manera directa, sino también a tener intenciones fraudulentas o maliciosas que pueden llevar a la confusión, el daño o la destrucción de las relaciones.

Este versículo nos recuerda que lo que está en nuestro corazón influye directamente en nuestras acciones. Si nuestros pensamientos y motivaciones están impregnados de maldad, nuestro comportamiento se reflejará en engaños, mentiras o actitudes destructivas hacia los demás.

Ver 28 En el camino de la justicia está la vida; Y en sus caminos no hay muerte.

Finalmente, Proverbios 12 nos recuerda que el camino de la sabiduría es el camino de la vida. El "camino de la justicia" es un camino que da vida en todos los aspectos: espiritual, emocional y físico. Siguiendo los principios de justicia de Dios, nos acercamos más a Él y encontramos paz, propósito y bendición. Por el contrario, el alejamiento de este camino nos lleva a la muerte, tanto espiritual como física.

**ANUNCIOS: 1- sábado 12: -**Taller para maestros de niños 10:00 am. – Dia de evangelismo 4;00 pm – **2-. Este domingo** Ayuno Congregacional @ 8:30 Am